

J. L. ESTELAJE DIRECTOR

REDACCIÓN: Calle de San Bartolomé, núm. 13.

TELÉFONO N.º 6

PREMIOS DE ANCHO

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICIÓN DE LA MAÑANA

JOSE TOUS FUNDADOR-PROPIETARIO

ADMINISTRACIÓN: Plaza de Cort, núms. 14 y 15

Telegramas: HORA-PALMA

Anuncios, reclamos y comunicaciones «Centro de Anuncios», Las, 21.

Número veinte pesetas 0'05 Id. atrasado. 0'10

Por telegrafo

(Prohibida la reproducción)

SENADO

Madrid 10 (4 t. à 11 45 n.)

La sesión celebrada esta tarde en el Senado ha estado presidida por el Sr. Duque de Veragua por ausencia del Sr. Montero Ríos.

El Sr. Fabié ha leído el artículo séptimo del reglamento en el que se dispone que cuando en una Cámara se discuta un proyecto de ley en la otra no podrá discutirse proposición alguna que le haga referencia.

El Sr. Fabié demuestra que se ha infringido el reglamento por la proposición que presentó en el congreso el Sr. Canalejas, que estaba relacionada con el proyecto de ley que se discutía en el Senado.

Pide el Sr. Fabié que las sesiones continúen siendo públicas y renuncia á hacer uso de la palabra, reservándose para cuando la sesión sea secreta.

El Sr. Presidente dice que cumplió con su deber al anunciar á la Cámara el debate del Congreso.

El ministro de Hacienda señor Paigserver dice que no se infringió el reglamento por ser un acuerdo del Senado, en vista de la gravedad de las circunstancias.

El Sr. Fabié rectifica insistiendo en la infracción.

Añade que hay que aprobar el protocolo tal como es ó ir otra vez á la guerra.

El presidente le llama al orden por estas palabras.

Dice que es muy sensible que se retiraran las minorías por el acuerdo del gobierno de celebrar las sesiones secretas en vista de los peligros que pueden existir tratando públicamente ciertas cuestiones.

En nombre del gobierno desecha lo propuesto por Fabié.

Este rectifica.

Rectifica también el Sr. Paigserver, interviniendo en el debate el Sr. Conde de Luque, para censurar al Sr. Fabié, puesto que la minoría conservadora en sesiones anteriores votó la sesión secreta.

El Sr. Fabié contesta: —Yo me abstuve de votar.

El Sr. Sanchez Toca: —S. S. se fué por no votar.

Se oyen grandes rumores en la cámara.

El presidente da continuos campanillazos.

Interviene en el debate el señor Tejada de Valdosa quien dice que los Sres. Fabié y conde de Luque son disidentes en la forma; pero no en el fondo.

El Senado pasa inmediatamente á reunirse en sesión secreta.

El Senado ha aprobado el protocolo por medio de votación nominal, levantándose enseguida la sesión.

Se ha aprobado también el proyecto de ley autorizando al gobierno para firmar la paz con los Estados Unidos.

CONGRESO

Madrid 10 (5-10 t.)

En la sesión celebrada esta tarde en la cámara popular el Sr. Gasset, director de *El Imparcial* lee el manifiesto del general Polavieja.

El documento es largo y está redactado en tonos excesivamente templados.

No despierta grande interés en la cámara.

El Sr. Uria pregunta que hay respecto del viaje del general Pando.

Rumores que dice haber recogido en la prensa yankee acerca de dicho general, afirman que llevaba tres millones de francos.

El general Correa explica satisfactoriamente el viaje del general Pando.

Pide que puesto que ya no hay guerra se supriman los impuestos extraordinarios que se crearon con motivo de ella, que se impongan sobre la tributación del próximo cupón de la renta y que se supriman los ministerios de Marina y de Ultramar.

El Sr. Canalejas continúa su discurso de ayer, atacando al gobierno en los mismos tonos.

Pide explicaciones acerca del combate naval de Santiago, extrañándose de que solo tuviéramos tres bajas.

Manifiesto

Madrid 10 (10 n.)

El manifiesto publicado por las minorías y redactado por el señor Romero Robledo, es elocuentísimo en el estilo.

Califica de golpe de estado la imposición del Gobierno en hacer las sesiones secretas.

Hace una sóbria enumeración de los asuntos que pensaban debatir en el Parlamento las minorías.

Cervera y los suyos

Madrid 10 (11 n.)

Un telegrama oficial que ha recibido el Gobierno del almirante Cervera, manifiesta que el lunes próximo zarpará con rumbo á Santander el vapor *City of Rome*, á cuyo bordo embarcará él, y toda la demás gente que fué hecha prisionera por los norteamericanos, pertenecientes á la dotación de la escuadra.

Las minorías

Madrid 10 (11-10 n.)

A las cinco de esta tarde han vuelto á reunirse las minorías carlistas, republicana y romerista.

En la reunión se ha discutido largamente y se ha aprobado el manifiesto del Sr. Romero Robledo.

Si hubiera dificultad para publicarlo, mañana se leerá antes en el congreso.

Balace

Madrid 10 (11 45 n.)

El balance verificado por el Banco de España arroja los siguientes datos.

El oro ha aumentado 1.025.654 pesetas.

La plata ha disminuido dos millones 663.570.

Los billetes han aumentado siete millones 765.350.

Manifiesto de Polavieja

Madrid 11 (12 45 m.)

El manifiesto redactado por el general Polavieja y que ha sido leído en las Cortes contiene los siguientes extremos:

Empieza diciendo: Diariamente recibo cartas movidas por el deseo del bienestar público, que demuestran evidentemente que el país no permanece insensible ante las desdichas porque atraviesa la patria y que anhela la enmienda y pronta mejora de tantos males.

No puedo rehusar en manera alguna el concurso de los elementos que se me han ofrecido para esta restauración.

Durante la guerra, razones de alto patriotismo me obligaron á callar, más hoy que ha cambiado ya la situación puedo exponer las cosas claras.

En otros puntos asegura el general que con motivo de las guerras de Cuba y Puerto Rico y preveyendo resultados desastrosos en una y otra parte, dirigió diferentes comunicaciones al gobierno, las cuales fueron desatendidas.

Añade que la cosa política no puede continuar como hasta aquí y que puesto que estos males se propagan es preciso sanarlos por medio de hierro y fuego.

Hace un llamamiento al sentimiento nacional para salvar los intereses amenazados.

El manifiesto enumera las reformas que deben introducirse en la Gobernación, Estado, Instrucción pública, Gracia y Justicia y en la Administración.

Dice que se imponen reformas radicales que deben restaurar la hacienda pública, sobre la base de la más completa sinceridad.

Es necesario que todas las manifestaciones de la riqueza estén gravadas por la contribución y los cargos públicos.

Alude al impuesto sobre la renta y dice que se debe purificarse la administración, imponiendo en principio los deberes y las responsabilidades.

Es necesario hacer inmediatamente el balance de la Hacienda y decir la verdad al país.

La ocultación sistemática de la verdad en los recursos del estado, en las fuerzas militares y en todo, es la causa principal de nuestros desastres.

Débanse acabar las elecciones falsificadas, que perjudican doblemente los intereses materiales.

No hay inconveniente en que se verifique la descentralización administrativa de España.

España que es poseedora de buenas fronteras no puede estar sin defensas.

Se impone la necesidad de reorganizar el Ejército y la Marina, y que se declare el servicio militar obligatorio, lo cual motivará la nueva organización del país que no es responsable de los desastres sufridos, pues éstos dependen exclusivamente del gobierno.

Hace grandes elogios del ejército de Cuba y Filipinas.

Añade que conviene guardar prudente reserva sobre política internacional, pues nadie puede declararse partidario de alianzas determinadas porque sería prematuro el intentarlas.

Protesta contra el sentido moderno de las leyes internacionales, que constituyen un grave peligro para los Estados débiles.

El instinto de conservación nos obliga á que prestemos todos nuestro concurso para esponder ciertas condiciones que pueda apreciarlas el mundo entero.

Creemos con lo espuesto interpretar las aspiraciones del país.

Añade Polavieja que se impone el deber de cumplir con sus deberes, si la opinión le presta su apoyo, y hacer profesión de fé contra toda indicación militar, protestando que es partidario de los principios constitucionales.

No quiere para el país otro dictador que la Ley.

Cree más eficaces las fuerzas morales que las materiales para el bien del país y hace un llamamiento al concurso de todas las voluntades bien dispuestas para la reconstitución interior y para la rehabilitación de España ante el mundo.

Condena á todos los políticos que nos han perdido: pero todavía pueden ganar la confianza del país ayudando á la obra nacional, no con deseos platónicos ni actitudes pasivas.

Ha llegado el momento de que todas las fuerzas sociales y todos los elementos neutros apliquen el remedio á las desgracias que sufrimos.

Demanda la cooperacion de todos los buenos españoles para que abandonando rencillas personales vayan á servir á España y á sus reyes.

El manifiesto tiene la forma de una carta y va dirigida á un amigo, sin citar su nombre.

ASESINATO

DE LA

EMPERATRIZ DE AUSTRIA

Madrid 10 (10 n. á 2'50 m.)

El atentado

Al subir en el Ferro-carril en la estación de Ginebra la emperatriz de Austria, ha sido agredida por un sujeto, que la ha dejado muerta en el acto.

El telegrama que es oficial, añade que el asesino es italiano y pertenece á una sociedad de anarquistas.

El asesino

Ginebra.—El asesino de la Emperatriz en un anarquista italiano, llamado Lucini.

Este mató de una puñalada al salir la egregia dama del Hotel Beaurivage.

El criminal ha sido detenido.

Detalles

Ginebra.—La emperatriz de Austria salió á las doce y cuarenta minutos de la tarde del hotel de Beaurivage de esta ciudad, dirigiéndose al embarcadero, en donde recibió un brutal golpe que la asestó traidoramente un individuo que se había acercado á ella.

La emperatriz, trastornada completamente cayó al suelo, pero volvió á levantarse en seguida y entró en el barco, en donde, al cabo de algunos momentos perdió el conocimiento.

El capitán del buque, atendiendo las indicaciones de algunas personas que habían presenciado el crimen, ordenó la salida; pero el barco tuvo que regresar inmediatamente al embarcadero por que la emperatriz Isabel se iba agravando muy rápidamente.

La emperatriz recobró el conocimiento á costa de grandes esfuerzos, y después de haberla desembarcado, fué conducida al Hotel Beaurivage, en una pobre camilla improvisada.

El público que se enteró del suceso se agrupó en las inmediaciones del hotel.

La emperatriz expiró algunos instantes después.

La duquesa de Baviera recibió una herida de estilete en la región cardiaca.

El asesino fué detenido inmediatamente por las mismas personas que presenciaron el asesinato.

Se ha confirmado que el asesino es un anarquista italiano.

Indignación

Berna.—La noticia del asesinato de la Emperatriz Isabel de Austria ha causado honda estupefacción en el gobierno, en las autoridades y en el pueblo.

El consejo Federal celebrará sesión extraordinaria para conocer los resultados de la información abierta con motivo del crimen.

Todas las autoridades tenían orden de vigilar á la Emperatriz; pero ésta viajaba de incógnito y deseaba permanecer ignora a hasta del gobierno federal.

Es extraordinaria la indignación que ha producido el crimen en toda Suiza.

Ginebra.—La emperatriz Isabel expiró á las tres de la tarde.

El asesino debió emplear para cometer el crimen una hoja acerada triangular, á juzgar por la forma de la herida.

El asesino trató de huir; pero fué detenido por dos cocheros que le entregaron á la gendarmería.

Se declaró autor del crimen, confesó que era anarquista y dijo no saber el francés.

Ginebra.—Registrado el asesino de la Emperatriz de Austria, se le encontró un pasaporte militar que indicaba que nació en Paris el día 21 de Abril de 1873 siendo su nacionalidad italiana.

Se llama Luigi Luccelli y su familia reside en Parma.

El asesino será juzgado conforme al código penal de Ginebra, que no establece la pena de muerte, sino únicamente la de cadena perpetua.

Paris.—El presidente de la República Mr. Faure y el gobierno francés han dirigido telegramas de viva simpatía al emperador de Austria con motivo de la muerte violenta de su esposa.

Viena.—La noticia del asesinato de la Emperatriz ha producido conternación general y emoción inmensa.

El público acude en tropel á las relaciones de los periódicos para informarse de los detalles del triste suceso.

La noticia ha producido el efecto de un rayo en el emperador, que se hallaba en el castillo de Schoenbrunn.

Tan pronto como la supo emprendió precipitadamente el viaje hacia Ginebra.

Consejo de Ministros

Madrid 11 (4-15 m.)

En el consejo celebrado esta noche se ha aprobado el plan de enseñanza del Sr. Gamazo.

Se autorizó la publicación del manifiesto de las minorías puesto que no se ataca á los poderes públicos.

Se ha quitado toda importancia al manifiesto del general Polavieja.

FABRA

A la hora de entrar en máquina nuestro número recibimos veinticinco largos discursos referentes al discurso del Sr. Canalejas, á la sesión del Congreso y á otros importantes asuntos, que nos es imposible incluir en nuestra hoja de hoy porque á la hora en que los recibimos no están ya en la imprenta los cajistas. Mañana los publicaremos.

